

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 59 (1914)
Heft: 7

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

puisse juger de ses tendances ; pourtant, on doit reconnaître qu'il est animé de la louable intention de combler les déficits qu'il a trouvés. C'est déjà beaucoup, et nous en avons perdu l'habitude.

* * *

En Lybie, les choses, pour marcher lentement, n'en progressent pas moins. La province de Tripolitaine est pacifiée et, avec la méfiance qu'on éprouve en Italie pour tout de qui est militaire, on a grand'hâte d'établir le gouvernement civil et de réduire les soldats à leur métier de simples exécuteurs subordonnés. Pour la Cyrénaïque, on est moins pressé, car on y court encore trop de risques ; c'est l'affaire des militaires. Dans cette dernière région, les opérations militaires ont pris le caractère d'une lutte contre une guérilla intense, très bien organisée et soutenue. La grande difficulté est de mordre un ennemi extrêmement mobile. On opère surtout avec des troupes noires ; mais la nécessité de les renforcer et de les appuyer, de protéger les lignes de communication, exige encore l'emploi de nombreuses troupes blanches, et l'armée métropolitaine en demeure toujours anémiée. On fait des progrès, mais il est impossible de prévoir jusqu'à quand l'organisme militaire subira la répercussion de cet état de choses, d'autant plus que les ingénieuses combinaisons militaires du ministre civil des colonies n'ont donné aucun résultat militaire palpable.

En résumé, nous n'avons pas beaucoup de changements à enregistrer dans l'armée depuis le commencement de l'année.

BIBLIOGRAPHIE

Eclaireurs, par Baden-Powell, traduit par P. B. 1 vol. in-8°: Neuchâtel 1914. Delachaux et Niestlé, S. A., éditeurs. Prix : broché, 2 fr. 50 ; relié, 3 fr. 50.

Ce volume, que nos lecteurs connaissent déjà, en est à sa 2^e édition et à son 5^e mille. Dans notre petite Suisse romande, cela s'appelle un succès. L'ouvrage le mérite d'ailleurs ; il recueille, à juste titre, une part de l'admiration qui va au fondateur de l'institution des éclaireurs.

Das deutsche Heer, von Germandt, major. Petite broch. cart. in-8°: Fribourg i/B. 1914. J. Bielerfeld's Verlag. Prix : 1 M. 50.

L'auteur s'est proposé d'initier le grand public aux expressions techniques militaires et à l'organisation générale de l'armée allemande. Il aboutit à son premier but en se servant du second, c'est-à-

dire que l'exposé de l'organisation justifie l'emploi de tous les termes en usage dans le langage militaire.

Wiederholungsbuch der Feldkunde für den Truppengebrauch, von Cebrian, Hauptmann und Lehrer an der Kriegsschule in Danzig. Mit 27 Zeichnungen im Text. Un vol. petit in-8°. Berlin 1914. Eisen-schmidt, éditeur. Prix : 3 M. 80.

On ne compte plus les vade-mecum tactiques. Celui-ci est fort complet. Il résume, naturellement, les prescriptions et la doctrine allemandes, mais, comme le font volontiers les officiers allemands, il rappelle les prescriptions et les méthodes françaises et russes à titre de comparaison. Il mettra, par exemple, en regard des avant-postes du règlement allemand, le système d'avant-postes des règlements français et russes. Il agira de même pour le combat de rencontre, pour la reconnaissance d'une position fortifiée, etc. Cet exposé est bien conçu.

Le chien militaire belge employé à la traction des mitrailleuses « Maxim », par le lieutenant Vandeputte. 1 broch. petit in-8°. Bruxelles 1914. Guyot frères, éditeurs.

Nous signalons cette brochure comme suite à l'article de la livraison de février de la *Revue militaire suisse*, sur la traction canine des mitrailleuses en Belgique. L'auteur examine le dressage du chien de trait militaire, les qualités à exiger des soldats conducteurs d'attelages, l'entretien des chemins, celui des chiens, leur nourriture, leurs maladies. Un dernier chapitre énonce quelques remarques concernant la conduite d'une unité de mitrailleuses à traction canine. Toute cette matière est neuve ; l'auteur la traite avec clarté.

✓ *Henri Dunant, sa vie et son œuvre*, par Mlle C. Sturzenegger, publiciste à Zurich. Traduit de l'allemand par M. Dunant. Broch. petit in-8°. Six illustrations. Editeurs : Fischbacher, à Paris, et Orell Füssli, à Zurich. Prix fr. 1.—.

Le 22 août prochain la « Convention de Genève » atteindra son cinquantenaire. Mlle Sturzenegger a rédigé sa brochure à cette occasion, écrivant sur la première page : « Il serait injuste de glorifier l'œuvre de la Croix Rouge sans donner une pensée de reconnaissance à son fondateur. »

On sait que le point de départ de l'œuvre d'Henri Dunant fut la bataille de Solférino, à laquelle il assista et qui lui inspira ce qui fut la pensée de toute sa vie : la neutralisation des blessés et l'organisation de secours volontaires dès le temps de paix. Mlle Sturzenegger nous dit la réalisation de cette pensée. Nous recommandons vivement sa brochure à nos lecteurs.